

Ecole :
E.E.PU « Arc-en-ciel » Sainte
Eulalie en Royans

Téléphone : 04 75 8 69 82

N°RNE : 0260397r

Mél : ce.0260397r@ac-grenoble.fr

Suivi par Mme NAVARRO

Adresse postale

45, route de l'église

26190 Sainte Eulalie en Royans

Compte rendu du CONSEIL d'ÉCOLE

du 24 juin 2024

Présents :	Enseignantes	Mme MORELL, Mme NAVARRO
	Municipalité	M. TESTOUD
	Parents	Mme BARD, Mme BOURRON, Mme DIDILLON
Excusés :	Municipalité	M. MARTINI
	Périscolaire	Mme CULIE
	Parents	Mme DROPSY

Nous aimerions commencer ce conseil d'école par des pensées à M. Martini qui traverse des moments difficiles.

I) Périscolaire

Pendant le temps cantine, Audrey propose des activités, plutôt physiques, avant de joindre les locaux de la cantine.

En effet, elle a été confrontée à des problèmes de comportement où quelques élèves avaient des difficultés à tenir en place.

Depuis cette nouvelle mesure, Audrey n'a plus rencontré de désagréments et tout est rentré en ordre.

II) Bilan de l'année

a) Les classes

Classe des CP-CE1 :

Très beau changement de comportement depuis la mise en place des ceintures du comportement.

Tous les enfants sont devenus élèves. Une réelle autonomie s'est développée en particulier chez les élèves de CP qui en manquaient.

Tous les CP sont lecteurs.

Rappel : 1 AESH (Stéphanie Giummarra) qui accompagne 4 élèves.

Classe des CE2-CM1-CM2 :

Belle année, très agréable.

Groupe avec de vraies qualités humaines, ils ont eu pour habitude de participer à des conseils de classe.

Les CE2 ont très bien développé leur autonomie.

Devoirs : encore ce jour, 5 élèves sur 14 n'ont pas fait leurs devoirs. C'est régulier.

Un parent (retour des questionnaires) fait remonter qu'il n'y a pas assez de devoirs.

Nous rappelons que les devoirs prévus ne doivent pas augmenter les inégalités sociales et que ce dispositif des devoirs fonctionne jusqu'en 6^{ème}. Ce n'est pas à l'école de s'adapter au Collège, mais aux professeurs des 6^{ème} de diminuer la charge des devoirs si celle-ci ne correspond pas aux demandes institutionnelles.

Mme Bard fait remarquer qu'elle apprécie que les devoirs des grands soient notés à la semaine, cela permet d'anticiper et préparer ainsi aussi à la 6^{ème}.

Les membres du RASED (Réseau d'Aide Spécialisé des Élèves en Difficultés) ont été sollicités par l'équipe enseignante :

- Nathalie Turc (Psychologue scolaire) en observation dans les 2 classes
- Claudine Bureau (Maitre E) est intervenue pour un élève de CE2 pour travailler les mathématiques.

b) Projets

1. Autour de nos masques

Les élèves ont fabriqué des masques de personnages qu'ils ont imaginés, créés et joués lors d'une représentation le 12 avril 2024. Ce projet a été réalisé avec les interventions d'Émeline Dumouilla de l'Association Tête en Terre et Michel, musicien.

C'est l'APE qui a permis de financer ce projet à hauteur de **760€ pour les interventions + 88€ pour la matière.**

2. Quand nous portera l'océan

Rappel : Les classes ont pu participer à un parcours sensoriel réalisé par les 2 artistes de la compagnie Infusion sur le thème de l'océan.

Deux autres interventions ont eu lieu à l'école auprès de la classe des grands : ateliers jonglage et danse sur le thème de la coopération sur un bateau avec la présence de Céline de Radio Royans. Un reportage a été réalisé, transmis sur les ondes de la radio le 21 juin et partagé avec les familles.

3. Olympiades : Projet inter-école le 23 mai matin

Très chouette matinée, malgré le temps capricieux, avec des parents présents pour cette organisation.

4. Musique - Les Mots Magiques : Projet inter-école le 23 mai après-midi

Très beau rendu de quelques chansons d'Anne Sylvestre, signés, avec la participation de plusieurs écoles du Royans, ainsi que La Providence et la MGEN de St Thomas.

5. Rugby : annulation de la participation de Ste Eulalie

Nous avons réalisé 2 séances sur 5, d'une belle qualité.

2 séances annulées suites aux conditions météorologiques et la dernière fut annulée à la demande du Club. Notre participation au tournoi a été annulée, faute de bus pour s'y rendre.

Un parent (retour des questionnaires) semble être déçu par l'annulation de la participation de Ste Eulalie en expliquant que nous aurions pu covoiturier.

Il faut savoir qu'on a l'interdiction de covoiturier sur le temps scolaire, et les horaires du tournoi ne nous permettaient pas de le faire.

On verra l'année prochaine !

6. L'Envers du Monde

Le 11 juin, nous avons eu l'opportunité d'accueillir 3 artistes sur le thème de la photo. Ils se sont déplacés avec une caravane transformée en appareil photo.

Les élèves ont pu découvrir le fonctionnement d'un appareil photo, ils ont également pris des photos avec des appareils créés à partir de boîtes à café et ils ont même développé leur propre photo.

7. ATE

On rappelle que c'est un projet coopératif, les élèves organisent des conseils de la Terre, où ils prennent des décisions qu'ils votent. Les décisions et la gestion de l'ATE sont prises uniquement par les élèves. Ils souhaitent prendre la parole lors de la fête de l'école, pour rappeler aux habitants de prendre soin de la nature et de faire plus attention à leurs déchets.

Des idées pour limiter la zone de l'ATE sont ressorties :

- Mettre des piquets
- Mettre un panneau d'explication au niveau des poubelles
- Mettre un panneau au bout du lotissement

Ainsi que la distribution de flyers pour les voisins proches de l'ATE.

Monsieur le Maire, ne semble pas voir d'inconvénients à cela.

Cependant, nous arrivons à la fin de la convention de 3 ans avec la mairie. Monsieur le Maire n'est pas contre l'idée de prolonger cette convention, mais il doit se renseigner car une partie de l'ATE risque d'être utilisée dans le cadre de la construction du lotissement.

8. Lundi 1^{er} juillet 2024

Nous organisons une journée particulière avec pique-nique. Les élèves ne sont pas au courant.

9. Fête de l'école

Elle aura lieu le vendredi 5 juillet après l'école. Spectacle prévu à 18h.

c) Service civique

Lalie DA SILVA MOREIRA, service civique dans notre établissement 2 jours par semaine, finit son contrat le 30 juin et terminera avec nous jeudi 27 juin.

C'était une première expérience pour nous que nous avons beaucoup appréciée. Lalie est une personne responsable, appliquée et investie.

Elle a également pu seconder Audrey, pendant les temps de la cantine.

Nous lui souhaitons de tout cœur de trouver sa voie !

III) Préparation de la rentrée

a) Effectifs et organisation

CP	CE1	CE2	CM1	CM2
3	8	4	5	3

Soit 23 élèves...

Nous avons prévu comme l'organisation suivante :

- Mme Navarro : CP-CE1
- Mme Morell : CE2-CM1-CM2

A titre informatif, Mme Morell sera à 75%. L'identité de l'enseignant.e qui la complètera est encore inconnue.

Et tout comme cette année, nous avons prévu de faire du décloisonnement.

Mme Navarro devrait récupérer les CE2 pour les matières suivantes :

- Questionner le monde (Espace-Temps)
- Lecture et Compréhension

Et d'autres décloisonnements seront à prévoir.

b) Projets

Natation :

Nouveauté ! Nous partons sur un cycle intensif.

C'est à partir de septembre, semaine du 9 septembre, 2 fois par semaine (lundis et jeudis).

Monsieur le Maire a évoqué cette dépense supplémentaire (environ 1000€) en Conseil Municipal et il nous confirme que cela a été validé.

ABC (Atlas de la Biodiversité Communal)

Il y avait une réunion publique le 3 juin 2024 à Ste Eulalie. L'école se lance dans ce projet l'année prochaine.

IV) Prévisions des effectifs suivants

Les effectifs de l'école de Sainte Eulalie diminuent de manière importante d'ici quelques années.

Suite au retour des questionnaires, les parents d'élèves ne veulent pas voir une classe se fermer, ni même l'école. Ils évoquent un RPI (Regroupement Pédagogique Intercommunal).

Monsieur le Maire évoque les difficultés rencontrées ces dernières années pour que le lotissement prévu voit le jour, pour des raisons indépendantes de sa volonté. Cela est en cours.

Il nous fait part également de la vente de la Maison Familiale dans laquelle seraient prévus de futurs logements. Il semble confiant quant à l'avancée des travaux.

Nous comptons beaucoup sur ces futurs logements. D'autres possibilités seraient :

- Un Regroupement Pédagogique Intercommunal (RPI) ? Il faut avoir en tête que nous n'aurions qu'une classe à Ste Eulalie avec donc un adulte seul.
- D'accueillir les maternelles ? Cela demanderait des travaux d'aménagement.
- De se renseigner auprès des écoles de St Laurent et/ou de Pont en Royans, pour récupérer quelques enfants avec l'accord de leurs parents.

Nous ferons en point aux prochains conseils d'école, car il est important d'avoir les futurs effectifs en tête.

V) Retours questionnaires

8 retours papier et 1 retour via Klassly qui a été lu. Retours positifs.

Nous évoquons dans cette partie les retours qui n'ont pas été traités dans les parties précédentes.

- Un parent demande à la mairie si c'était possible de faire les traces au sol pour délimiter les places sur le parking.
→ Le Maire prend note de la demande.

- Un parent suggère un voyage de quelques jours ou une sortie de fin d'année
 - ➔ Nous rappelons que nos sorties ont un but pédagogique, qu'elles ne sont pas obligatoires et que ce sont les enseignants qui décident de leur organisation ou non.

- Mme Bourron profite de ce moment pour faire remonter à Monsieur le Maire qu'il n'y a plus de poubelles aux abords de l'école.
 - ➔ Le Maire se renseigne.

Fin de la séance à 20h10